
○  一  般  質  問 

平成３１年２月定例会  
予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１日 

（金） 

１ 黒 田 利 人 １ 災害に耐え得るまちづくりについて 

  耐震シェルターや耐震ベッドの助成制度について 

２ 明治維新１５０年事業について 

(1) 総括と今後の取り組みについて 

(2) 佐賀の七賢人の市民への啓発について 

３ ライトファンタジー事業について 

  総括と今後の取り組みについて 

２ 西 岡 真 一 １ 企業誘致について 

(1) 企業進出の状況について 

(2) 佐賀市内への引き合いの状況について 

(3) 誘致可能物件の状況について 

(4) 企業誘致体制について 

(5) 人材採用への支援について 

(6) 今後の展望等について 

２ 人口減少対策について 

(1) 人口動態について 

(2) 若年層の市内定着に向けた対策について 

(3) 成長可能性都市ランキングの活用について 

(4) 若年層への価値観の提示について 

３ 富 永 明 美 １ 持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）の実現に向けた自治体のあり方につい

て 

２ ジェンダー平等の実現に向けて 

(1) 男女共同参画について 

(2) ＬＧＢＴについて 

３ 子どもへのまなざし運動について 

４日 

（月） 

４ 池 田 正 弘 １ 聴覚障がい者支援について 

(1) 手話言語条例制定について 

(2) 手話通訳者及び要約筆記者の養成について 

(3) 新生児聴覚スクリーニング検査について 

２ 指定管理者制度について 

(1) 制度導入の効果について 

(2) 第三者評価の導入について 

５ 永 渕 史 孝 １ 佐賀市公共交通の発展について 

(1) 交通系ＩＣカードの普及推進について 

(2) バイオディーゼル燃料バスについて 

(3) バス路線の見直しについて 

(4) 次世代に向けたバス事業の経営について 

(5) 次世代に向けた交通政策について 

２ 災害用トイレについて 

(1) マンホールトイレについて 

(2) 避難所への設置状況について 

(3) 公民館への設置状況と対策について 

(4) 運搬、組み立てのマニュアル等について 

(5) イベント時の活用について 

(6) 今後の設置方針について 

６ 山 口 弘 展 １ 水道「民営化」について 

上下水道局の考えを問う 

２ 多面的機能支払交付金事業の広域化について 

３ 市道の管理について 

７ 川原田 裕 明 １ 北部中山間地域の活性化について 

(1) 移住・定住促進対策について 

(2) 体験型観光による誘客について 

(3) スポーツ合宿誘致計画について 

(4) 温泉地・温泉街の活性化について 

 

 

 



予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

５日 

（火） 

８ 久 米 勝 也 １ ２０１９さが総文について 

(1) 規模について 

(2) 今後の取り組みについて 

２ 公共交通について 

(1) 公共交通ビジョンについて 

(2) 今後の取り組みについて 

９ 山 下 明 子 １ 原子力防災訓練について 

  ２月２日に実施された訓練を踏まえて 

２ 佐賀駅周辺整備について（平成３０年９月定例会の続き） 

３ 子どもの医療費助成の拡大について 

多子世帯、病弱児の視点から 

４ 認知症の人とその家族への支援について 

認知症サポーターの登録制とスキルアップを 

５ 難聴者への支援策について 

(1) 補聴器購入補助の拡充を 

(2) コミュニケーション支援アプリ（ＵＤトーク）の普及を 

１０ 山 田 誠一郎 １ 弁護士等を活用した苦情対策について 

(1) 弁護士活用（依頼）の現状について 

(2) 市政に対する苦情対応等について 

(3) 今後の弁護士等の活用について 

２ 定住対策について 

(1) 現状について 

(2) 今後の課題について 

(3) 今後の取り組みについて 

３ 部活動について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の取り組みについて 

１１ 宮 﨑   健 １ 火災後の建物の処理について 

２ フードバンクについて 

(1) フードバンクの取り組みについて 

(2) フードドライブについて 

６日 

（水） 

１２ 久 米 勝 博 １ 農業振興について 

２ 消防団について 

１３ 野 中 宣 明 １ 地域包括ケアシステムの構築に向けて 

１４ 中 野 茂 康 １ 農業振興について 

(1) 農業再生協議会について 

(2) 特Ａ米「さがびより」について 

(3) スマート農業について 

２ さが桜マラソン２０１９について 

(1) 完走を目指すための講習会について 

(2) コースの変更について 

(3) 好感度日本一について 

１５ 重 田 音 彦 １ 北部山間地の農業振興について 

２ 昭和バスの運行縮小について 

３ ２０２３年国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会について 

７日 

（木） 

１６ 川 副 龍之介 １ 環境問題について 

(1) 農業用廃プラスチック処理について 

(2) 残土処理について 

(3) 鳥獣害について 

(4) 不法投棄について 

(5) 山間部について 

(6) クリークについて 

１７ 福 井 章 司 １ 人口減少問題について 

２ 明治維新１５０年事業の今後について 

３ 見島のカセドリについて 

今後の支援策について 

１８ 山 下 伸 二 １ 中心市街地の活性化について 

２ 消防行政について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

７日 

（木） 

１９ 御 厨 洋 行 １ 児童虐待の防止について 

２ 医療的ケアが必要な人の在宅での支援について（平成３０年１１月定例

会の続き） 

３ 佐賀駅周辺整備について 

４ 食べ物によるまちおこしについて 

８日 

（金） 

２０ 松 永 憲 明 １ 教職員の働き方改革について（平成３０年６月定例会の続き） 

(1) 時間外勤務時間調査の実態と問題点について 

(2) 休憩時間の実態と問題点について 

(3) 年次有給休暇の取得状況について 

(4) 労働安全衛生委員会等の実情について 

(5) 部活動のあり方について 

(6) 中教審答申に対する市教委の考え方と業務改善などの今後の取り組み

について 

(7) 教職員の定数拡大について 

２ 中山間地域の活性化に向けて（平成３０年１１月定例会の続き） 

(1) 子どもがいる世帯の移住の実態と今後の取り組みについて 

(2) 温泉の効能を生かした活性化策について 

(3) 地域おこし協力隊員の起業活動について 

２１ 野 中 康 弘 １ ２０２３年国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会とスポーツの推

進について 

(1) 佐賀大会へ向けた準備について 

(2) 市のスポーツ推進について 

２ 新本庁舎落成から１年が経過して 

(1) 落成後の取り組みや課題は 

(2) 繁忙期の対策は 

１１日 

（月） 

２２ 中 村 宏 志 １ 高齢者福祉について 

２ プラスチック製ごみ問題について 

２３ 松 永 幹 哉 １ 防災対策について 

２ 新エネルギーの創出について 

３ ＩＣＴの推進について 

２４ 平 原 嘉 德 １ 平成３０年７月豪雨等を踏まえた今後のため池対策の進め方について 

(1) 全国ため池緊急点検における本市の状況について 

(2) 農業用ため池の管理状況の把握について 

(3) 管理者への指導について 

(4) 周辺住民の避難対策について 

(5) ため池の所有者、管理者、行政の役割分担について 

(6) ため池廃止に伴う行政の支援について 

２ 佐賀都市計画と企業誘致について 

(1) 佐賀都市計画区域における市街化区域の状況について 

(2) 空港とインターチェンジを有する本市の、空と陸の玄関口としてのポ

テンシャルをさらに生かした都市計画の考え方について 

２５ 千 綿 正 明 １ 市の施策の意思決定について 

２ 上水道について 

(1) 耐用年数を超える水道管の比率について 

(2) 耐震適合率は 

(3) 改正水道法について 

(4) 水道料金の値上げは 

３ ふるさと納税について 

(1) ガバメントクラウドファンディングについて 

(2) 小・中学校への寄附メニューの追加について 

１２日 

（火） 

２６ 白 倉 和 子 １ ふるさと納税について 

(1) 収支状況について 

(2) 返礼品の選定基準について 

(3) 返礼品への前副市長の関与について 

２ 危機管理について 

(1) 危険区域における避難所のあり方について 

(2) 昨年の豪雨災害時の課題と今後の対応について 

(3) 避難行動要支援者の登録推進について 



予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１２日 

（火） 

２７ 嘉 村 弘 和 １ 新たな工業団地の整備と県との連携について 

２ 圃場の暗渠排水事業について 

２８ 中 山 重 俊 １ 子どもの医療費助成制度の拡充を 

２ 国保行政について 

３ 子どもの貧困対策について 

２９ 堤   正 之 １ 来年の教育制度改定への対応について 

(1) 制度改定の概要について 

(2) 何が大きく変わるのか 

(3) 教育委員会としての対応は 

(4) 保護者への説明は 

(5) 学校現場の対応は 

２ 空き家対策の現状と対応について 

(1) 空き家の現状と見込みについて 

(2) 行政としての対応状況と助成制度について 

(3) 特定空き家など緊急性を求められる物件への対応について 

１３日 

（水） 

３０ 村 岡   卓 １ 食品ロス削減の取り組みについて 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

２ 防災行政について 

３ 公共交通政策について 

３１ 川 崎 直 幸 １ 支所庁舎の改修（建てかえ）について 

平成２９年１１月定例会後の進捗状況は 

２ 各校区自治会長会及び単位自治会の運営状況は 

３ 各地区の河川清掃について 

 

 

 


